

夢と希望をはぐくむ県南の教育 学級づくり・授業づくりセミナー

学校教育課通信

平成29年8月23日(水) 第134号
編集・発行: 県南教育事務所 福地 裕之

8月1日(火)、東京第一ホテル新白河において、学級づくり・授業づくりセミナーを開催しました。

このセミナーは、16名の域内の先生方を講師に招き、12のブースの中から希望するブースを自己選択してグループ研修を行うという新しいスタイルの研修でした。

当日は、予想を上回る域内の125名の先生方の参加がありました。

先生方の研修に対する意欲に、大きな驚き、大きな喜びを感じるとともに、先生方一人一人の研修意欲が県南の教育の底力であると感じました。



各ブースの内容と講師の先生方

『心をつなぐ』 ~観る、気づく、褒める、伝える~	不登校対応	西郷二中	大竹いづみ 先生
「気になる行動には理由(わけ)がある」 行動の背景要因を探り支援策を検討しよう!! ～特別な支援を要する子どもたちの支援のために～	特別支援	西郷支援	土屋 千春 先生
NIE 教育に新聞を！ ~新聞を活用した実践~	NIE	五箇小	猪俣 英樹 先生
国語は楽しい！ ～言葉の力を育てる国語のきほん～	国語	塙小	近藤 靖子 先生
子どもの輝きがあふれる授業づくり	算数・数学	白河三小	江花 洋介 先生
数学を「好きにさせる！」授業づくり	数学	西郷二中	上野 康生 先生
子どもの記憶に残る道徳の授業	道徳	棚倉中	佐藤かおり 先生
笑顔キラキラ 居心地のいい学級づくり	学級づくり	塙小	菊池 邦子 先生
スクラップブックの制作を通して ～様々な技法・アイディアにふれてみよう～	図画工作 美術	西郷一中	角田 尚一 先生
みんなが主役！ わたしのクラス！ ～通常学級における支援を要する児童生徒への対応～	特別支援	米小	小山 幹 先生
子どもが成長を実感できる”比べ読み” ～国語の学力を自覚させる一つの方法～	国語	矢吹中	舟木 武志 先生
『One for All All for One』 ～個を磨き、寄り添い、生徒とともに創り上げる学級～	学級づくり	中央中	円谷 早苗 先生
教育相談の手法を生かした学級づくり ～一緒にがんばりましょう～	教育相談	棚倉小	小松 光恵 先生
楽しみながら思考力が高まる算数授業の作り方	算数	羽太小	関根 哲宏 先生
わたしにもできる 小学校外国語授業 ～帯活動とゲームを通して～	外国語活動	小野田小	荒井 智 先生
授業から学級づくりを考えてみませんか！	学級づくり	関辺小	鈴木 純子 先生



参加した先生方の声

研修の内容・スタイル

- とてもユニークな取組で、楽しく学ばせていただき、大満足でした。こういうことが研修としてしてみたかったことでした。ぜひ、来年度も開催してほしいです。
- 職種、経験を越えてこのようなセミナーは初めてでした。
- 1つの会場で複数の話を聞くことができるのは、お得な感じがしました。
- 具体的な手立て、実践はとてもありがたかったです。
- 本当に知りたいことが知れる研修でした。知りたい、学びたいという意欲が満たされたという感じがあり、2学期からの子どもたちにも今日の自分の姿を重ねていきたいです。

研修の雰囲気

- 研修の場の空気がとてもよかったです。
- 気軽で肩のこらない形でも、中身はしっかりと充実していてとてもおもしろく、ためになりました。
- 話しやすい、聞きやすい雰囲気、とてもよかったです。
- ストレスなく聴いたり、分からぬことを質問しやすかったりする雰囲気があり、得るもののがたくさんあったので、充実した半日でした。

交 流

- たくさんの先生方と情報を共有できてうれしかったです。刺激を受けました。
- 講師の先生方との距離が近かったり、自分の言葉を自然と話せたりできて「いいなあ」「いいなあ」と思うことがたくさんありました。

今後への意欲

- すぐに自分の学級で試してみたいと思いました。
- 参加して本当によかったです。2学期から「やってみよう！」と思ったものがたくさんありました。
- 人間的に魅力ある教師を目指して研修に励みたいと思いました。

講師の先生方から感じたこと

- 先生方の「こういう子どもを育てたい。」「こういう姿にしたい。」という信念を感じました。
- 講師の先生との距離が近く、心に響く研修でした。いただいた刺激は学校に持ち帰ります。
- 現場の先生方の実践には、本当のたくさんの思いが込められていて、これまでの経験が凝縮されていると感じました。

次年度に向けて



- 大変楽しかった。大満足です。来年度は、自校の若い職員を連れてきます。
- ぜひ、次年度以降も継続していただけるとうれしいです。参加できなかった先生方にもお伝えしたいと思います。

参加した先生方からいただいた課題

- 30分では短く感じた。もう少し、時間がほしい。あと10分ほしい。
- 参加できなかったブースについては、資料だけでもほしい。
- 聴くことが多かったので、自分たちが話す、交流する時間がもっと多くあってもよかったです。
- 隣のブースの声が混ざって聴きづらいところがあった。間仕切りなど遮るものがあればよかったです。等



今回の課題を踏まえ、次年度も実施していきたいと思います。

